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Siamo proiettati nel futuro ed ancora così ancorati ad un 
modo di pensare molto vecchio. Basti pensare a quello che 
succede negli uffici pubblici del nostro paese. Richieste che si 

perdono nei meandri degli uffici, attese lunghissime per documenti 
fondamentali. Mancanza di personale e per questo immobilità della 
pubblica amministrazione. In un mondo per digitalizzato lo scatto in 
avanti verso un mondo più semplice dovrebbe essere all'ordine del 
giorno.  l'intelligenza artificiale può essere un valido alleato.  Grazie 
al suo potenziale di analisi predittiva, l’ai.A.consente  di formulare 
strategie di azione politica per gli amministratori locali basate su 
dati anziché su semplici intuizioni. Ciò aiuta a migliorare e “innovare 
responsabilmente” l’efficientamento della pubblica amministrazione e 
servire al meglio i propri cittadini. L’analisi dei dati in tempo reale, le 
piattaforme di accesso pubblico e le interfacce interattive possono dare 
ai cittadini una visione trasparente delle attività delle amministrazioni 
pubbliche, ad esempio attraverso la pubblicazione di report e statistiche 
accessibili in tempo reale. Facciamo alcuni esempi concreti. La I.A. può 
agevolare il servizio di protocollazione automatica com’è avvenuto già 
con INPS. Può fornire servizi municipali di informazioni e supporto (per 
esempio per la compilazione di moduli o altro da parte dei cittadini o per 
rispondere a domande avvalendosi di incrocio di dati). Infatti tramite lo 
strumento del “chatbot”, l’ente locale può arricchire l’interazione con 
il cittadino, fornendo risposte veloci a domande semplici o ripetitive, 
ma anche stimolare anche la proattività e l’arricchimento virtuoso 
della conoscenza. Ciò vale in particolar modo proprio nei Comuni 
in cui sono identificate le competenze, per le quali possono variare 
solo le risposte da adeguare per ogni area e circostanza. L’IA può 
essere impiegata anche in ambito elettorale: per aiutare gli elettori 
a comprendere e confrontare le posizioni dei candidati sui temi, per 
aiutare a capire il fabbisogno concreto dei cittadini in quel momento 
storico e formulare proposte che soddisfino le loro aspettative e per 
aiutare a creare materiali efficaci a basso costo (audio, video, grafiche, 
siti). Infatti, proprio per la capacità dall’I.A. di personalizzare i servizi in 
base alle esigenze dell’utenza utilizzando algoritmi di apprendimento 
automatico, la pubblica amministrazione può analizzare i relativi dati e 
offrire servizi su misura. Ciò consente anche di ottimizzare l’allocazione 
delle risorse.  Ancora, con l’Intelligenza Artificiale si possono analizzare 
modelli di traffico e simulare abitudini dei residenti per ottimizzare la 
manutenzione delle infrastrutture e ridurre i costi nella pianificazione 
urbana.  Inoltre, con l’analisi predittiva si possono anticipare e 
identificare potenziali emergenze, da disastri naturali a crisi sanitarie. 
Ciò consente agli amministratori di prepararsi, pianificare risorse in 
previsione dell’emergenza coordinando le operazioni necessarie 
mediante l’analisi dei dati pregressi e in tempo reale sul territorio 
e informando i cittadini in modo tempestivo. Un mondo intero da 
scoprire che e' a portata di mano e va solo sviluppato. Ora che c’è la 
soluzione a tanti problemi e l’opportunità d’inventarci infiniti servizi è 
a portata di mano, mi chiedo: “quanto impiegheremo per sfruttarla?

L’intelligenza artificiale AI 
un’opportunità da cogliere 
subito.

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it

RISPARMIA CON STILE !

FINO AL 
31 LUGLIO

TASSO ZERO
12 MESI TAN 0% TAEG 0%

Fino a 12 mesi ‐prima rata a 30 giorni ‐importo finanziabile da € 200 € a € 25.000 €. Esempio: € 3.000  in 12 rate da € 250 € ‐TAN fisso 0% TAEG 0%. Il TAEG rappre-
senta il costo totale del credito espresso in percentuale annua ‐importo totale dovuto € 3000 In alcuni casi Tan e Taeg possono essere diversi da zero esclusivamen-
te per effetto di arrotondamento decimale. Offerta valida dal 01/06/2024 al 31/07/2024. Messaggio pubblicitario con finalità promozionale. Per le informazioni 
precontrattuali richiedere sul punto vendita il documento “Informazioni europee di base sul credito ai consumatori” (SECCI) e copia del testo contrattuale. Salvo 
approvazione Agos Ducato S.p.A. Orsolini Amedeo S.p.A. opera quale intermediario del credito NON in esclusiva
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MOSCA 07/07/2001
di Mirko Belliscioni

Si era appena voltata e il 
ragazzo le fischiò dietro, Anna 
lo guardò prima con sospetto 
e poi con affetto. Sergej prese 
un pezzo di carta, ci scrisse su 
qualcosa, lo piegò e lo diede 
alla ragazza. Anna salì in 
ascensore e durante la discesa 
lesse il biglietto "Lodevole 
incarnazione dell' altrimenti 
smunto piacere"; rimase 
indifferente alla frase e rientro` 
in ostello. Sbrigati i lavori del 
pomeriggio, trascorse un paio 
d'ore in camera a leggere un 
romanzo americano degli anni 
'50. Mentre scorreva le righe del 
libro, ripensò a Sergej e rilesse 
quelle parole, ora erano più 
incisive, sembravano diverse, 
erano come incollate all'anima.
Le trascrisse sul diario e le 
immagino` come finale per 
un film, il suo film, dal titolo 
"Nuovo senso".

L'IMMENSITÀ IN UN 
SOFFIO
di Paolo Pupo

Chiedi ad un granello di 
sabbia,
che sonnecchia giocondo 
nel grembo di una clessidra 
opaca, il senso del tempo, 
il ticchettio a spasso tra i 
giorni, 
il solfeggio muto di una 
ragnatela di vetro,
l'ansimare leggero di una 
pagina mai scritta,
di un profumo agitato dalla 
nebbia,
di un tormento socchiuso 
nell'armadio di ieri, 
di un'orma adagiata sulla 
battigia,
mentre le tue palpebre danzano 
al ritmo di un fox trot.
Il tempo è un cerchio piatto, 
è palpito di usci sbattuti e perle 
sul fondo,
è lume spezzato in chiaroscuri e 
fantasmi,
è vita irrorata e fianchi 
azzimati,
l'alfa e l'omega in dolce attesa.
L'immensità abita in un soffio,

Nuova 
gestione

L’estate si tinge di 
rosso fuoco al Fico!
Tante novità dalla 
griglia: Tomahawk, 
Cowboy Steak, Black 
Angus e tagliate da 
tutto il Mondo, 
oltre alle eccellenze 
del nostro territorio
come gli spiedini di 
Fegatelli dell’Azienda 
Agricola Il Fossile.

In cucina è sempre la Tradizione la padrona di 
casa, con la nostra pasta fatta a mano, Coniglio a 

porchetta, Piccione in salmì, Polli ruspanti, Trippa, 
Coratella, verdure di stagione e dolci fatti in casa.

Venite a trovarci nel nostro fresco giardino, dopo una 
giornata di lavoro o di mare, anche per un aperitivo o un 

dopocena in musica sotto le stelle.

Chiamaci e prenota subito il tuo tavolo!
Via della Svolta, 47  · Orvieto (TR)

Tel: 370 1327246
osteriadelficoorvieto@gmail.com

È atterrato il 28 giugno, pres-
so l'Aeroporto Internazionale 
dell'Umbria, il volo inaugura-
le della Compagnia HelloFly, 
segnando l'inizio di un impor-
tante collegamento aereo tra 
Lampedusa, Perugia e Verona. 
Il volo, partito da Lampedusa e 
diretto a Verona, effettuerà uno 
scalo settimanale nel capoluo-
go umbro.
Questa nuova rotta aerea rap-
presenta una duplice oppor-
tunità per i viaggiatori. Da un 
lato, permette di raggiungere 
facilmente Lampedusa, una 
delle isole più affascinanti del 
Mediterraneo, rinomata per le 
sue spiagge mozzafiato e le 
acque cristalline. Dall'altro, of-
fre un collegamento diretto con 
Verona, città di grande rilevan-
za economica e culturale nel 
panorama italiano.

Presenti, fra gli altri, all’evento 
inaugurale: l’Assessore regio-
nale ai Trasporti Enrico Mela-

secche; il Presidente della So-
cietà SASE Antonello Marcucci, 
l’Assessore ai Trasporti e Turi-
smo del Comune di Lampedu-
sa, il Direttore dell’Aeroporto 
di Perugia Umberto Solime-
no; l’Amministratore Delega-
to della Compagnia HelloFly 
Teodosio Longo, il Direttore 
dell’Aeroporto di Lampedusa 
e Piero Montagnoli, Assesso-
re alla Cultura del Comune di 
Deruta. 
L’Assessore Melasecche ha 
portato un saluto particolar-
mente cordiale agli ospiti an-
che a nome della Presidente 
Tesei, che molto ha fatto per 
giungere all’evento odierno e 
che non è potuta oggi essere 
presente. “Nel 2024 dobbiamo 
consolidare i risultati raggiunti 
nell’anno passato” – ha dichia-
rato l’Assessore – “Quanto de-
liberato in Giunta per gli am-
pliamenti e le riqualificazioni 
dell’aeroporto ci consentirà di 
andare ad impegnare nuovi 
investimenti, sia da parte della 
Regione con il Fondo Sviluppo e 
Coesione, sia con quelli che la 
SASE prevede nel proprio pia-
no industriale, per consentire 
gradualmente il raggiungimen-
to di nuovi traguardi perché ad 
esempio il solo incremento dei 
parcheggi, ad oggi insufficienti 
nelle giornate di punta, darà la 
possibilità di assicurare nuo-

va attrattività e nuovi preziosi 
introiti per aumentare l’auto-
finanziamento della Società, 
come le nuove tecnologie intro-
dotte con il telepass, che fin dai 
prossimi giorni abbatteranno 
le file alle casse migliorando 
la efficienza complessiva del-
la struttura. Sarebbe grave” 
– ha proseguito Melasecche – 
“bloccare il processo virtuoso 
di sviluppo non fornendo alla 
SASE le risorse necessarie a 
perseguire gli obiettivi sfidanti 
che la Giunta ha disegnato per 
questa legislatura ma anche 
necessariamente per gli svilup-
pi che una visione prospettica 
impone perché i risultati fin 
qui conseguiti con l’aeroporto 
rappresentano uno dei nume-
rosi fiori all’occhiello di questa 
Giunta e di questa Legislatura”.
“Siamo estremamente soddi-
sfatti” – ha comunicato il Pre-
sidente della Società SASE An-
tonello Marcucci – “la tratta di 
Lampedusa ci consente ulterio-
ri collegamenti con il sud e con 
le isole. Questo volo prosegue 
verso Verona, collegandoci con 
un’altra città fondamentale per 
il business”.
Altrettanto interessante è stata 
l’osservazione dell’Assessore 
ai Trasporti e Turismo di Lam-
pedusa Vincenzo Cantafia: 
“L’aeroporto San Francesco, 
con questa nuova tratta co-
stituisce per noi un’importan-
tissima occasione per aprire 
nuove relazioni in quanto, ad 
esclusione del volo da Forlì 
e da Fiumicino, è l’unico col-
legamento della nostra isola 
con l’Italia Centrale per cui 
esistono già impegni con al-
cuni comuni della Toscana per 
utilizzare il vostro aeroporto 
per Lampedusa ed invitiamo 
tutti gli abitanti di questa va-
stissima area centrale del Pae-
se a visitarci per le nostre bel-
lezze naturali”.

Nuovi collegamenti aereoporto Perugia.Nuovi collegamenti aereoporto Perugia.

"Osteria di campagna, 
ricette della tradizione, musica e vini buoni"

si veste d'azzurro e di briciole,
mi corre incontro con raggi di 
velluto 
ed io l'abbraccio,
vinto dell'eternità di una spina 
nel cuore.

VENISTI AL MARE 
CON ME 
di Tonino Cristiano

Venisti al mare con me
nonostante fosse settembre,
un mese dell'estate già finita.
Il mare era mosso, rabbioso
ed era sera.
Montammo svelti la tenda
perché anche il cielo
stava diventando rabbioso...
E piovve. Noi
dormimmo abbracciati.
Nessun freddo nelle nostre 
gambe
e caldo anche nel cuore,
ma un caldo
che si sapeva molto provvisorio.
Nessun accenno nei brevi 
discorsi
e gli sguardi si evitavano con 
cura.
Ma sentivamo
dalla pelle
i nostri pensieri.
Tornammo.
Andammo
ognuno per la propria strada.
Non ci vedemmo più,
per scelta tua.
Eppure, dopo anni,
guardo ancora spesso
il numero bloccato su 
WhatsApp.
Che non si muove.

Al via l'edizione 2024 di “Anch’io 
sono la protezione civile”, il pro-
getto di campi scuola promosso 
dal Dipartimento della Protezio-
ne Civile in collaborazione con 
le Regioni, e le organizzazioni 
nazionali e locali di volontariato.
Da giugno a settembre, ragazzi 
e ragazze dai 10 ai 16 anni, in 
due declinazioni didattiche per 
fascia d’età, potranno parteci-
pare ai campi scuola attivati su 
tutto il territorio nazionale.
Il progetto mira a sensibilizza-
re i giovani sui temi dei rischi 
e della sicurezza, mettendo in 
luce l'importanza della preven-

zione. Grazie all’impegno delle 
volontarie e dei volontari della 
Protezione Civile, i partecipanti 
diventeranno cittadini consape-
voli, capaci di comprendere e 
affrontare le emergenze.
In Umbria sono previsti sei cam-
pi scuola: a Sellano, dove il 
gruppo comunale organizzerà 
un campo presso il centro socia-
le di S. Maria dei Containers a 
Villamagina dal 22 al 26 luglio 
(Email: procivilsellano.pg@libe-
ro.it); a Montone, dove il gruppo 
locale allestirà un campo a Bor-
go Lago, in località Faldo, dal 3 
al 7 luglio (Email: procivmonto-
ne@yahoo.it); a Spoleto, presso 
la Pro Loco di Beroide dal 30 
giugno al 6 luglio (Email: pro-
tezione.civile@comune.spoleto.
pg.it); a Campello sul Clitunno, 
dove l’A.I.V. organizzerà un cam-
po in via Flaminia dal 2 al 6 set-
tembre (Email: ml.campana@
libero.it); a Perugia, dove l’asso-

ciazione Assoutenti organizzerà 
un campo al Parco 4 Stagioni a 
S. Sisto dal 28 luglio al 2 agosto 
(Email: umbria@assoutentiodv.
it); e a Orvieto, dove il gruppo 
comunale opererà un campo 
presso il Parco di Villa Paolina, 
nel comune di Porano, dal 15 al 
21 luglio (Email: protezionecivi-
le@comune.orvieto.tr.it).
Attraverso un percorso didattico 
di una settimana, articolato in 
esercitazioni pratiche e lezioni 
teoriche, gli oltre 5mila parte-
cipanti ai 250 campi attivati su 
gran parte del territorio nazio-
nale, avranno l’opportunità di 

avvicinarsi al Sistema di Pro-
tezione civile e, in particolare, 
al mondo del volontariato, 
approfondendone professio-
nalità e competenze. Grazie 
alla fattiva collaborazione e 
al pieno coinvolgimento dei 
rappresentanti delle diverse 
componenti e strutture ope-
rative del Servizio nazionale, 
potranno inoltre approfon-
dire la conoscenza dei rischi 
presenti sui propri territori 
e dei Piani di Protezione ci-

vile, imparare i comportamenti 
corretti da adottare in caso di 
emergenza e partecipare alle 
diverse attività messe in campo 
a tutela dell’ambiente, del terri-
torio e, in particolare, del patri-
monio boschivo e naturalistico.
Per informazioni contattare le 
associazioni locali di volonta-
riato interessate. L’Assessore 
Regionale Enrico Melasecche 
ha dichiarato: “Iniziativa molto 
interessante, formativa per i ra-
gazzi che non solo apprendono 
nozioni elementari di protezione 
civile si formano una coscienza 
di cittadini. Per questo rivolgo un 
ringraziamento particolarmente 
sentito alla struttura regionale 
che presiede questa organizza-
zione ma anche a tutte le asso-
ciazioni che organizzano i campi 
scuola estivi ed a tutti i volontari 
che con il loro impegno ne con-
sentono lo svolgimento”.

Protezione civile per tutti.Protezione civile per tutti.

Come nelle migliori osterie di una volta,

AL FICO NON MANCA MAI LA MUSICA: 
organizziamo settimanalmente concerti ed eventi 

culturali, accompagnati da ottimo cibo e vino.
Da noi trovate anche gustosi piatti vegetariani e per chi è 

celiaco o presenta altre intolleranze alimentari.
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Nelle ultime settimane, la Re-
gione Umbria, in collabora-
zione con l’Agenzia Forestale 
Regionale, ha intensificato le 
semine delle trote mediterra-
nee prodotte a Borgo Cerreto 
nell’ambito del progetto LIFE 
IMAGINE. Questa iniziativa 
mira a preservare le popo-
lazioni ittiche autoctone dei 
fiumi umbri. Le semine hanno 
interessato il fiume Nera, il 
Vigi e il Corno, con l'immissio-
ne di oltre 30.000 avannotti, 
500 trotelle (6-9 cm) e 2,5 
quintali di trote adulte (20-
25 cm). Per la semina di trote 
adulte, la Regione Umbria ha 
collaborato con Legambiente 
Umbria, intervenendo in par-
ticolare nel tratto no kill da 
Vallo di Nera fino alla zona 
di protezione di Borgo Cer-
reto, in modo da conciliare le 
esigenze della conservazione 
con quelle della pesca sporti-
va. Inoltre, il 31 maggio 2024, 
sono state effettuate ulterio-
ri semine di 5.500 avannotti 
nei fiumi Pescia, Sordo e Nera 
(Visso) e di oltre 250 trotelle 
nel torrente Ussita, in collabo-
razione con il Parco Nazionale 
dei Monti Sibillini, a sostegno 
del progetto LIFE Streams. Le 
semine di trota mediterranea 
proseguiranno nelle prossime 
settimane, con ulteriori im-
missioni di avannotti e trotel-
le nel bacino idrografico del 
Nera. Tutti gli esemplari uti-
lizzati provengono dal centro 
ittiogenico regionale di Borgo 
Cerreto, riferimento a livello 
nazionale per la conserva-
zione di questa specie. Il pro-
getto LIFE IMAGINE è basato 
su solide fondamenta scienti-
fiche, che vedono nella con-
servazione delle specie ittiche 

autoctone una priorità per la 
biodiversità fluviale. La trota 
mediterranea, specie autocto-
na in Umbria, svolge un ruolo 
cruciale negli ecosistemi ac-
quatici. La sua presenza è in-
dicativa di un ambiente sano 
e ben equilibrato. Gli inter-
venti di ripopolamento, come 
quelli effettuati, contribui-
scono al recupero della tro-
ta mediterranea, minacciata 
dall'alterazione degli habitat 
e dai cambiamenti climatici. 

Inoltre, la collaborazione con 
associazioni ed enti come Le-
gambiente Umbria e il Parco 
Nazionale dei Sibillini consen-
te di mettere in atto politiche 
di gestione efficaci, assicu-
rando che le misure adottate 
siano in linea con le migliori 
pratiche di conservazione. 
L’Assessore regionale Roberto 
Morroni ha dichiarato: "Que-
sto progetto rappresenta un 
esempio virtuoso di come la 
collaborazione tra enti pub-
blici e associazioni possa por-
tare a risultati concreti nella 
conservazione della nostra 
biodiversità. Proseguiremo su 
questa strada, consapevoli 
dell'importanza di tutelare le 
nostre risorse naturali per le 
generazioni future”.

Popolazioni ittiche in Umbria.Popolazioni ittiche in Umbria.

A.S.D GYMNASTIC ORVIETO
Per Info: Roberta 320 1929475 Susanna 331 8623302

Lo Sport, a tutte le età, necessità di alcune componenti 
fondamentali:

Tutti questi elementi in equilibrio fra loro portano allo 
stato giusto di salute. 

Le capacità condizionali, coordinative e sociali le 
ritroviamo nella GINNASTICA ARTISTICA. 

La Ginnastica Artistica è fiducia, non solo per il Tecnico, 
ma anche con se stessi.  Gli occhi di un istruttore devono 

cogliere l’insieme del gruppo, per far funzionare tutti. 
Nell’organizzazione di una coreografia a corpo libero 

è fondamentale creare ed ottenere una sinergia psico-
sociale tra le allieve per far cogliere agli spettatori 

questa comune armonia dei gesti tecnici degli spazi della 
continua ricerca di unione.

Quando questa energia di unione prende forma tutto 
diventa un fascio di emozioni e cooperazione.

FISICA
(efficienza per la salute)

MENTALE
(in quanto ognuno di noi ha un 
rapporto di causa ed effetto con 

l’attività fisica)

EMOZIONALE
(capacità di mantenersi in 

equilibrio tra gli stati emotivi, 
cioè saper vincere con umiltà e 

perdere con dignità)

SOCIALE
(l’abilità di saper funzionare

in un gruppo)
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Corpo di Polizia Locale.

Sicurezza Urbana e Generazione Z - Polizia Locale 2.0.
Con l’avvicinarsi della stagio-
ne estiva e l’apprestarsi delle 
ferie molti vacanzieri temono 
che durante la villeggiatura le 
loro abitazioni possano essere 
visitate da qualche malinten-
zionato con l’intento di sottrar-
re beni ai legittimi proprietari.
Ma allora come comportarsi 
per difendersi ed evitare che 
ciò accada?
Purtroppo, non vi è una certez-
za matematica di scongiura-
re il pericolo ma sicuramente 
esistono buone pratiche da 
mettere in atto affinché la pro-
babilità che l’evento possa ve-
rificarsi diminuisca.

Ecco alcuni consigli:
•  Temporizzate al-

cuni punti luce 
da accendersi di 
sera, così da far 
pensare che la 
casa sia comun-
que abitata;

• Non lasciate sca-
le ed altri oggetti 
che possano es-
sere utilizzati per 
entrare in casa, nel vostro 
giardino. Al riguardo, sa-
rebbe utile interdire il fun-
zionamento delle eventuali 
prese elettriche esterne;

• Chiedete ad un ami-
co o un 
parente di 
controllare 
per iodica-
mente l’a-
bitazione e 
di preleva-
re con fre-
quenza la 
corr ispon-
denza che 

potrebbe accu-
mularsi nella 
vostra casella 
postale;
•  N o n 
fare mai entra-
re nessuno che 
vi appare so-
spetto in quan-
to spesso i ladri 
tentano di visi-
tare gli appar-

tamenti fingendosi ragazzi 
delle consegne o magari 
operai/tecnici, in modo da 
esaminare l’interno e veri-
ficare dove i beni di valore 
possano trovarsi. Questo 
consiglio, vale anche per i 
tentativi di truffa e furto agli 
anziani;

• Prima di partire dedicatevi 
alla cura del giardino e del-
le siepi poiché un vialetto in 
disordine può far pensare 
ad un’assenza prolungata 
invogliando i malintenzio-
nati ad entrare. 

• Non mettete al corrente 

troppe persone dei vostri 
spostamenti;

• Orecchini, orologi e anel-
li sono dei beni preziosi e 
spesso sono legati a dei ri-
cordi. Se non vogliamo che i 
ladri ce li portino via meglio 
conservarli in una cassetta 
di sicurezza in banca oppu-
re in una cassaforte mobile 
lasciata a persone di fidu-
cia;

• Attenzione ai social che 
sono il mezzo di comunica-
zione più diffuso, fotografa-
re e postare ogni momento 
della giornata. Anche se 
amate condividere, meglio 
aspettare e pubblicare le 
foto dei viaggi una volta 
tornati a casa;

• Dotatevi se possibile di un 
buon sistema di allarme o 
videosorveglianza, come, 
altresì, un portone blindato 
e protezioni alle finestre e 
infissi che vanno chiusi ac-
curatamente.

Ten. Chiarelli Dott. William

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di BirrAlfina

Bonus conciliativo.Bonus conciliativo.

Il sindaco di Orvieto Roberta Tardani eletta Il sindaco di Orvieto Roberta Tardani eletta 
vicepresidente dell’Auri Umbria.vicepresidente dell’Auri Umbria.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di  Fondazione Cotarella

Visita il sito 
www.fondazionecotarella.com 
per scoprire le nostre attività 
e conoscere i nostri progetti
Punto di ascolto Fondazione Cotarella 

DONA

• Prevenzione e cura dei disturbi alimentari
• Natura, tradizione e radici
• Sviluppo armonico ed educazione alimentare

Via G.Michelangeli 2, Orvieto • info@fondazionecotarella.com

La Ss1g “I.Scalza” di Ciconia 
scommette sul futuro e punta 
su innovatività e 
qualità dei suoi ambienti di ap-
prendimento. Grazie ai fondi 
del PNRR (e non solo) i plessi 
dell’I.C. Orvieto Montecchio 
hanno ripensato e riprogettato 
i propri spazi didattici con un 
solo obiettivo: favorire princi-
pi e pratiche innovative. Uno 
“spazio di apprendimento” in-
novativo può oggi essere fisico 
e virtuale insieme come già da 
qualche anno si sperimenta 
nel plesso grazie alla realtà 
aumentata. A queste esperien-
ze oggi si vanno sommando 
quelle legate alla modellazio-
ne e alla stampa 3D, all’inci-
sione laser, alla produzione di 
podcast grazie ad una nuova 
strumentazione ad hoc. Com-
pletamente rinnovate, grazie 
ai fondi PNRR oltre che ai con-
tributi provenienti dalla Fon-
dazione Cassa di Risparmio 
di Orvieto, anche il laborato-
rio scientifico (con microscopi, 

stazioni metereologiche ecc.) 
e il laboratorio STEM (con ro-
botica basata su piattaforma 
Arduino).
Una restyling del quale hanno 
beneficiato tutti gli spazi della 
scuola, con un ripensamento e 
ammodernamento anche de-
gli spazi già esistenti: la biblio-
teca della scuola (che oggi si 
dota dota di comodi pouf per 
la lettura e di 20 nuovi tablet 
per la fruizione di ebook gra-
zie anche alla Media Library 
On Line della Regione Umbria, 
di cui la scuola fa parte).
Innovatività con un occhio al 
benessere psichico e fisico…
fiore all’occhiello della prima-
vera 2024 sarà infatti l’alle-
stimento dell’aula all’aperto 
(finanziata dalla già citata 
Fondazione CRO), a corona-
mento di un progetto il cui ti-
tolo dice tutto…”Fuori classe!” 
(nome nomen!). 

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

Ss1g “Ippolito Scalza”: l’ambiente 
giusto per crescere.

Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

Inclusione: “il pilastro delle scelte 
didattiche all'IC Orvieto-Baschi”.

L'Istituto Com-
prensivo  Or-
v ie to-Baschi 
è risultato 
benef ic iar io 
di fondi del 
P r o g r a m -
ma naziona-
le “Scuola e 
competenze” 
2 0 21-2 0 2 7 
(di seguito, PN 
Scuola), per 
gli anni scolastici 2023-2024 
e 2024-2025 per ampliare e 
sostenere l’offerta formativa. 
Sono stati predisposti percor-
si educativi e formativi per il 
potenziamento delle compe-
tenze, l’inclusione e la sociali-
tà nel periodo di sospensione 
estiva delle lezioni.  
Con le risorse assegnate sono 
state strutturati numerosi pro-
getti per studentesse e studenti 
della scuola Primaria e Se-
condaria di I grado, finalizza-
te allo svolgimento di attività 
sportive, musicali, teatrali, ri-
creative e, più in generale, di 
iniziative che favoriscano l’ag-
gregazione, l’inclusione, la so-
cialità, l’accoglienza e la vita di 
gruppo. Le proposte saranno 
le seguenti:
• SPORTAMICI (Scuola Se-

condaria di I Grado) 
• TI VA DI BALLARE? (Classi IV 

e V Scuola Primaria)

• IL GIOCO DI RUOLO, TRA 
DIVERTIMENTO, INTER-
PRETAZIONE E SOCIALITA’ 
(Classi IV e V Scuola Prima-
ria e Scuola Secondaria di I 
Grado) 

• CERAMICA, CHE PASSIO-
NE!! (ed.1) (Classi I - II - III 
Scuola Primaria) 

• INGLESE, QUESTO SCO-
NOSCIUTO (Classi I - II - III 
Scuola Primaria) 

• CHE FACILE IMPARARE 
GIOCANDO…! (Scuola Pri-
maria Baschi) 

• UN’ESTATE A REGOLA D’AR-
TE (Scuola Primaria Baschi) 

 Il nostro Istituto mette al centro 
il tema dell’inclusione scolasti-
ca come chiave del successo 
formativo per tutti, unico ca-
talizzatore di sforzi di cambia-
mento, di tentativi per rendere 
più significativa la didattica, il 
lavoro scolastico, l’emozione 
della relazione e dell’appren-
dimento.  

Dalle ore 12:00 del 26 giugno, 
e sino alle ore 12:00 del prossi-
mo 26 luglio sarà possibile pre-
sentare la domanda per il con-
tributo conciliativo per le neo 
mamme (l’avviso è pubblicato 
al seguente link https://www.
regione.umbria.it/la-regione/
bandi). 
Le domande dovranno essere 
inoltrate tramite la piattaforma 
all’indirizzo https://puntozero.
elixforms.it
A poter accedere al contributo, 
di 1200 euro a nato, saranno le 
donne madri naturali, adottive 
e affidatarie, che al momento 
della presentazione della do-
manda non superino i 30mila 
euro di Isee, siano residenti in 
Umbria, siano occupate, con la-
voro subordinato o autonome, 
o disoccupate purché iscritte al 
centro per l’impiego mediante 
presentazione della dichiara-
zione di immediata disponibi-
lità al lavoro (DID) o patto di 
servizio sottoscritto, nonché si 
trovino nelle condizioni equi-
parate alla dichiarazione di 

immediata 
disponibili-
tà al lavoro 
e che ab-
biano un 
figlio nato 
tra il 4 giu-
gno 2023 
e il 3 giu-
gno 2024.
Inoltre, al 
fine di garantire l’accesso alla 
misura alle madri che non ab-
biano avuto la possibilità di 
presentare la domanda nel 
2023, in quanto la nascita, l’a-
dozione o l’affido sono avve-
nuti a ridosso della scadenza 
dello scorso avviso, anche le 
madri che abbiano avuto un 
bambino nel periodo che va 
dal 24 maggio 2023 al 03 giu-
gno 2023 potranno presentare 
la domanda a valere sull’avviso 
2024 purché, ovviamente, non 
abbiano già fatto domanda lo 
scorso anno.
Entro 90 giorni dalla chiusura 
dell’avviso saranno stilate le 
graduatorie per ordine si ISEE 

(dal più basso al più alto), ed 
entro i 30 giorni successivi sa-
ranno erogati i contributi alle 
aventi diritto.
Il supporto alle neo mamme 
divenuto ormai strutturale e 
che ha lo scopo di facilitare le 
donne, ma anche madri, nel 
far coesistere le nuove esigenze 
familiari, derivanti dalla nascita 
di un figlio, con quelle profes-
sionali, per il 2024 è stato fi-
nanziato con 2,059 mln di euro 
(a valere sul PO FSE+ 2021-
2027), cifra che permetterà 
l’erogazione di 1716 contributi.
È disponibile per la presenta-
zione delle domande:
- l’assistenza tecnica e applicati-
va di PuntoZero S.c.a.r.l., dal lu-

nedì al giovedì (08.00-18.00), il 
venerdì mattina (08.00-14.00), 
al numero verde 848.88.33.66 
oppure 075.5027999 – 
E-mail:helpdesk@puntozero-
scarl.it
Per informazioni sull’avviso: 
Sviluppumbria tramite e-mail 
all’indirizzo: bonusnasci-
te2024@sviluppumbria.it e ai 
numeri di tel. 075 5681280 e 
0744 806070. Gli operatori sa-
ranno disponibili dal lunedì al 
giovedì mattina (10:00 -13.00) 
e pomeriggio (15:00-17.00) 
e il venerdì mattina (10:00 - 
13:00).

Il sindaco di Orvieto, Rober-
ta Tardani, è stata eletta vice-
presidente dell’Auri – Autorità 
Umbra Rifiuti e Idrico. L’elezio-
ne, questa mattina a Foligno, 
nel corso dell’assemblea dei 
sindaci che ha provveduto al 
rinnovo del consiglio direttivo, 
di cui il Comune di Orvieto fa 
parte come membro di diritto, 
e ha scelto il sindaco di Spoleto, 
Andrea Sisti, come nuovo pre-
sidente.
“Ringrazio i colleghi sindaci per 
la fiducia che mi hanno accor-

dato – commenta il sindaco 
Roberta Tardani – e ringrazio il 
consiglio direttivo e il presiden-
te uscente Antonino Ruggiano 
per l’importante lavoro svolto 
in questi anni. In un clima di 
grande concordia e collabora-
zione è stato gestito un periodo 
molto particolare caratterizza-
to da profondi cambiamenti, 
sia normativi che dovuti alle 
congiunture internazionali, che 
hanno inciso anche sulle po-
litiche tariffarie e sulle quali si 
è profuso il massimo impegno 

affinché im-
pat tassero 
nel minor 
modo pos-
sibile sui 
cittadini. L’auspicio è che il 
nuovo consiglio direttivo possa 
affrontare con lo stesso spi-
rito il lavoro che lo attende e 
si possano portare a termine 
senza tentennamenti le indica-
zioni del nuovo piano regionale 
dei rifiuti che ha recentemente 
ottenuto il riconoscimento del-
la Commissione Europea ma 

che soprattutto, dopo anni di 
mancate scelte che hanno pe-
nalizzato territori come quelli 
di Orvieto, Magione e Città di 
Castello, ha finalmente deline-
ato un sistema di chiusura del 
ciclo dei rifiuti che rende resi-
duale il ricorso alle discariche e 
garantirà un futuro sostenibile 
alla nostra regione”.  
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Giada, meticcia taglia medio 
grande di 3 anni, è arrivata 6 
mesi fa al canile. Spaventata 
e diffidente si è rifugiata 
nella cuccia per non uscire 
più in presenza di persone. 
Nelle settimane successive ha 
iniziato a fidarsi e da allora 
sta facendo grandi progressi. 
Non ha più paura delle 
persone, esce felice al 
guinzaglio, apprezza molto 
attenzioni e carezze e ama 
la tranquillità. L'ideale per lei 
sarebbe una casa con spazio 
aperto recintato e pochissimi 
spostamenti in macchina, 
perché non le piace molto 
viaggiare. È bellissima e di 
una dolcezza disarmante.

Denny è un tenerissimo 
segugio ormai vecchietto.

Da 8 lunghissimi anni 
trascorre le sue giornate in 
canile. Inizialmente timoroso, 
ha scoperto poi che la vita 
oltre il recinto è interessante 
e divertente. 
Ama passeggiare e stare in 
compagnia. Non ha perso 
purtroppo quello sguardo 
triste di chi non si aspetta 
altre novità. 
È silenzioso, discreto, quasi 
non ci si accorge della sua 
presenza ma a lui non sfugge 
niente e ce l'ha messa tutta 
per superare le sue paure. 
Un tesoro di cane, che non 
smette di guardarti, sperando 
che quel giorno sia il suo 
turno per uscire.

Blanco, il nostro non più 
cucciolo di maremmano. 

Blanco infatti ha ormai un 
anno e da 8 mesi vive in 
canile.
Trovato investito e con una 
zampa fratturata, ha avuto la 
sfortuna di dover affrontare 
interventi e lunghe degenze 
nei suoi primi mesi di vita.
Per fortuna ha completamente 
recuperato e infatti salta e 
gioca spensierato insieme 

agli altri cani. È bravo al 
guinzaglio e in macchina, 
ricerca molto il contatto con 
le persone. 
È triste che stia trascorrendo 
i suoi anni migliori in canile, 
per questo ci auguriamo che 
il nostro appello possa far 
breccia nel cuore di qualcuno 
e di vederlo presto amato da 
una splendida famiglia.

Associazione di volontariato “Gli Amici di Charlie”.

Amore senza confini: Cocò, Mimì e Neve in cerca di famiglia.
ASD APS il Volo - San Lorenzo Nuovo (VT).

Il nostro laboratorio integrato.
Ogni giovedì l’associazione 
“Il Volo” collabora con la 
residenza per anziani “VILLA 
FAMILY” di Castel Giorgio (TR) 
che organizza per i nonnini 
delle uscite a San Lorenzo 
Nuovo.
È un’attività a cui teniamo 
molto e che per noi è un 
vanto perché ci permette di 
perseguire uno dei valori in cui 
crediamo di più: l’inclusione di 
personalità diverse e uniche. 
Infatti i nostri anziani vivono 
quest’esperienza con grande 
entusiasmo perché sentono di 
essere parte di una società e 
di poter condividere del tempo 
prezioso in senso comunitario.
D’altro canto i nostri ragazzi 

costruiscono un bel 
rapporto con un’altra 
generazione da cui 
possono trarre tanti 
insegnamenti.
Di solito insieme fanno 
attività di cucina e poi 
pranzano tutti insieme 
o qualche laboratorio 
creativo in cui possono 
confrontarsi e tornare tutti 
bambini. 
Il confronto tra generazioni 
diverse è sempre 
un’emozione perché 
differenti consapevolezze 
e modi di vivere e pensare 
la vita si amalgamano 
insieme all’insegna del 
rispetto e della curiosità.

Sono Magifarfalle e vivono nella Megavalle, bisogna 
capire cosa le spaventa e farle tornare a casa!

Gli amici scoprono che la valle è popolata da grossi 
e innoqui pipistrelli! Occorre solo farli incontrare.

Con una scusa li portano nella Magipiazza e subito 
pipistrelli e farfalle fanno amicizia. Problema risolto!

AMICI, BASTA CONOSCERSI PER ANDARE D‛ACCORDO!
Le Magifarfalle sono scappate dalla loro casa, hanno invaso la Magipiazza e 
giocando creano non pochi problemi agli abitanti del MagiRegno! Riusciranno 

Lampadino e Caramella a capire perchè si sono spinte così lontano?

Anche oggi l‛uccellina Zilia chiama i due fratellini 
sotto la Grande Quercia per andare nel MagiRegno... 

 dove il loro amico cagnolino Zampacorta li aspetta molto 
preoccupato: devono subito correre nella Magipiazza!

Arrivati i tre la trovano invasa da grandi farfalle, che 
giocando creano molti problemi a tutti gli abitanti!

NON PERDETE LA PROSSIMA USCITA PER VIVERE ALTRE FANTASTICHE AVVENTURE DI LAMPADINO E CARAMELLA!

COMPRENSORIO

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Corradini Serramenti.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Stop&Go

Un vero e proprio custodeUn vero e proprio custode
della memoria collettiva.della memoria collettiva.

“Con la morte di Gigi Pelliccia 
la nostra città perde un vero e 
proprio custode della memoria 
collettiva“.

Così il sindaco di Orvieto, Ro-
berta Tardani, commenta la 
scomparsa a 84 anni dello sto-
rico fondatore della emittente 
locale Rtua Aquesio.
“Una notizia che l’intera città ha 
appreso con profonda tristez-
za e commozione. Con la sua 
telecamera sempre in spalla, 
Gigi ha raccontato per anni le 
storie, le sfide, i successi, i pregi 
e i difetti della nostra comunità 

diventando una voce inconfon-
dibile per gli orvietani. La ‘sua’ 
televisione, il suo modo di fare 
televisione così semplice e diret-
to, per anni ha svolto una au-
tentica e insostituibile funzione 
sociale anche per l’amministra-
zione comunale. 
Non possiamo infatti non 
ricordare come sia stato 
proprio Gigi Pelliccia con 
la sua tv a portare nelle 
case degli orvietani i lavori del 
consiglio comunale avvicinando 
la politica alla gente e renden-
do le istituzioni più trasparenti. 
Ci mancherà la sua figura ma 
siamo convinti che lo stesso spi-
rito e la curiosità che lo hanno 
guidato in questi anni continue-
rà nel lavoro dei figli che ne 
hanno raccolto il testimone. Alla 
famiglia vadano dunque le più 
sentite condoglianze da parte 
dell’amministrazione comunale 
e dell’intera città di Orvieto”.  

Giada Denny Blanco

L'artista in copertina è 
Daniele Baseggio.

"Ciao, mi Chiamo Daniele,  
ho 13 anni. Abito a  Orvieto e 

sono ipovedente. La mia passione 
piu grande è  disegnare. Infatti  mi 

sono iscritto  al liceo artistico  perché 
voglio migliorare."

COPERTINA
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ASCENSORI – MONTASCALE   …
SOLUZIONI PER L’ACCESSIBILITA’...

ORVIETO  Strada Fontanelle di Bardano, snc - Tel. 0
763 315207 - e-mail  in

fo@ascensorisidi.It 
- www.ascensorisidi.it
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L'azienda SIDI srl sostiene l'informazione orvietana
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ASCENSORI – MONTASCALE   …SOLUZIONI PER L’ACCESSIBILITA’...

ORVIETO  Strada Fontanelle di Bardano, snc - Tel. 0763 315207 - e-mail  info@ascensorisidi.It - www.ascensorisidi.it

L'AZIENDA SIDI SRL SOSTIENE L'INFORMAZIONE ORVIETANAil Vicino cerca “artisti”!!!il Vicino cerca “artisti”!!!
Dipingi, ami la fotografia, disegni, ti diverti con matite e carboncini,...  

ANCHE TU IN COPERTINA!
il tema lo dicidi tu! manda ciò che più ti piace a info@ilvicino.it

#ilvicinocercaartista

SOSTIENICI
• 5X1000 (C.F. 90016720550)
• Iban per donazioni:
     IT90 Q070 7588 4300 0000 0507 354
• 1€/mese con Teaming
• Tesseramento 10€/anno

Associazione di volontariato “Gli amici di Charlie”
Via della Stazione Allerona (TR)  - adozioni.charlie@gmail.com

     Gli Amici di Charlie Orvieto - Cell: 339 8126408 (Patrizia)
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Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di Alta Norcineria Oreto Via del Duomo 45 - Orvieto (TR)
Tel 0763 319884 - mob. 339 7570600

Istituto Professionale di Stato per l’industria e l’artigianato - IPSIA Orvieto.

IPSIA Orvieto Trionfa alla Sfida di Robotica del Corso i4Lab a Cattolica.
L’Istituto Professionale di Or-
vieto ha recentemente con-
quistato il primo posto in una 
prestigiosa competizione di 
robotica tenutasi durante il 
corso i4Lab a Cattolica. L'e-
vento, che ha visto la parteci-
pazione di diverse scuole pro-
venienti da tutta Italia, è stato 
un banco di prova per le com-
petenze avanzate nell'ambito 
delle tecnologie emergenti e 
dell'Industria 4.0.

Il corso i4Lab a Cattoli-
ca, noto per la sua eccel-
lenza nella formazione 
sulle tecnologie dell'In-
dustria 4.0, ha organiz-
zato una sfida di robo-
tica che ha coinvolto gli 
studenti in un confronto 
di creatività, innovazione 
e competenza tecnica. Le 
scuole partecipanti han-
no avuto l'opportunità di 
sfidarsi con progetti svi-
luppati durante il corso e 
di metterli alla prova in 
una serie di sfide prati-
che.
La scuola di Orvieto è riusci-
ta in un progetto di robotica 
vincente per la sua innova-
zione, complessità e appli-
cabilità pratica. Gli studenti, 
guidati dai loro insegnanti 
prof. Maurizio Tenerelli e 
prof.ssa Annalisa Bacciottini, 
hanno utilizzato  robot multi-
funzionali capaci di eseguire 
una varietà di compiti indu-
striali con precisione e effi-
cienza.
Le due squadre dell’Ipsia, 
nel totale 40 ragazzi,, arri-
vate al primo e secondo po-
sto, si sono distinte 
per l'integrazione di 
tecnologie avanzate 
come l'intelligenza 
artificiale, e,DO, 
Forklift, Forklift VR 
e sensori avanzati. 
Questo ha permes-
so di dimostrare 
una grande versa-
tilità e una capacità 
di problem solving 
in tempo reale. La 
presentazione degli 

studenti di Orvieto ha 
evidenziato non solo le 
competenze tecniche, 
ma anche una profon-
da comprensione delle 
applicazioni pratiche e 
delle esigenze dell'indu-
stria moderna.
Tutto ciò è il risultato di 
un impegno collettivo e 
di una forte collabora-
zione tra studenti e do-
centi di tutte le materie 
che durante l’anno sco-
lastico svolgono diverse 
ore di progettazione, 
programmazione e test, 
dimostrando una dedi-

zione e una passione 
straordinarie per la 
tecnologia e l'innova-
zione.
La vittoria della scuo-
la di Orvieto non 
solo mette in luce le 
capacità ecceziona-
li dei suoi studenti, 
ma sottolinea anche 
l'importanza di inve-
stire nella formazio-
ne tecnologica per 
preparare le nuove 
generazioni alle sfide 
dell'Industria 4.0.
Le competenze acqui-
site attraverso questi 
progetti di robotica 
sono cruciali per il fu-
turo del mercato del 
lavoro, dove la tecno-
logia e l'automazio-
ne giocano un ruolo 
sempre più centrale.
Un chiaro segnale del 
potenziale che risie-
de nel nostro Istituto 
e dell'importanza di 
continuare a pro-
muovere e supporta-
re l'educazione STEM 
(Scienza, Tecnologia, 
Ingegneria e Mate-
matica). 

COMPRENSORIO

REALIZZARE E RINNOVARE 
La Competizione è stato un palcoscenico per le Innovazioni e le digital skills 4.0.


